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О дороге, жилье для ветеранов 
и материнском капитале

   НА ПРИЁМЕ У ЗАМГУБЕРНАТОРА

НЕСЧАСТЛИВАЯ ДОРОГА
Первым к заместителю Губер-

натора обратился депутат Зна-
менского райсовета А.Ф. Баранов. 
Он рассказал, что по дороге, веду-
щей от поселка Успенский к селу 
Мымрино, практически невозмож-
но проехать. Асфальтовое покры-
тие — в больших ямах, а само до-
рожное полотно выгнулось дугой. 
Водители, чтобы объехать непро-
ходимые участки, вынуждены сво-
рачивать на обочину или прокла-
дывать новые дороги по полям. 
При этом, по словам Александра 
Федоровича, эта дорога связыва-
ет жителей пяти деревень с район-
ным и областным центрами и по 
ней ходит рейсовый автобус, каж-
дая поездка которого может за-
кончиться трагедией.

Депутат райсовета рассказал, 
что когда-то дорога к Мымрино 
была одной из лучших в районе. 
Одно время даже планировали ее 
продлить и соединить с нацио-
нальным парком «Орловское по-
лесье». Но ей не повезло стать 
дорогой к заповеднику. Не везет и 
сейчас. А.Ф. Баранов неоднократ-
но поднимал этот вопрос на засе-
даниях райсовета, обращался к 
«своему» депутату — Председа-
телю Орловского областного Со-
вета народных депутатов И.Я. Мо-
сякину по поводу ремонта дороги. 
Но ремонт так и не был начат. 
Ответ всегда один: нет средств.

Из ответа управления государ-
ственных программ и инвестиций 
Департамента экономики обла-
сти: «Капитальные затраты на 

нужды дорожного хозяйства в 
2010 году утверждены в объеме 
60 млн. рублей, что составляет лишь 
15 % от имеющейся сегодня потреб-
ности. Затраты на ремонт автодоро-
ги Успенское—Мымрино не запла-
нированы бюджетом области».

— С дорогой надо решать, — 
сказал И.Ю. Гармаш. — Соответ-
ствующие поручения будут даны.

«ДЕТСКИЕ ДЕНЬГИ» — 
НА СТРОИТЕЛЬСТВО 

ЖИЛЬЯ
С принятием в 2002 году фе-

деральной целевой программы 
«Социальное развитие села до 
2010 года», утвержденной поста-
новлением Правительства РФ, 
для селян появилась реальная 
возможность улучшить свои жи-
лищные условия. С помощью 
субсидий из федерального и об-
ластного бюджетов, льготного 
кредитования практически любой 
человек сегодня может постро-
ить или купить себе добротный 
дом. Правда, есть ограничения, у 
человека должны быть и собст-
венные деньги — 30 процентов от 
стоимости жилья.

Елена Васильевна Авдеева, 
проживающая в селе Знаменском, 

рассказала, что решила построить 
дом. Ее признали нуждающейся в 
улучшении жилищных условий по 
программе «Социальное развитие 
села до 2010 года». Елена — мо-
лодая мама, ее младшему ребен-
ку исполнилось только два года, и 
сейчас она находится в декретном 
отпуске. Лишних денег в ее семье 
нет, но у нее есть сертификат на 
материнский капитал.

Елена Авдеева спросила у за-
местителя Губернатора, может 
ли она прямо сейчас воспользо-
ваться средствами материнского 
капитала и потратить их на строи-
тельство или покупку дома.

Игорь Юрьевич Гармаш объяс-
нил Елене, что средства мате-
ринского (семейного) капитала 
можно направить на улучшение 
жилищных условий. В прошлом 
году вступили в силу поправки к 
закону о материнском капитале. 
Один из главных плюсов нового 
закона: использовать семейный 
капитал можно сразу после рож-
дения второго ребенка. Раньше 
нужно было ждать, пока малышу 
исполнится три года. 

(Окончание на 2-й стр.)
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Люди — главное 
богатство России

«Я в рабочие пойду — 
пусть меня научат»

В торжествах в честь Дня работ-
ников леса приняли участие заме-
ститель Председателя Правитель-
ства Орловской области, руково-
дитель агропромышленного блока 
В.Ф. Новиков, начальник управле-
ния лесами Орловской области 
Ю.А. Верижников, начальник уп-
равления по охране и использова-

нию объектов животного мира, 
водных биоресурсов и экологичес-
кой безопасности Орловской об-
ласти Н.В. Вышегородских, пред-
ставители администрации Болхов-
ского района.

На сегодняшний день леса за-
нимают около десятой части тер-
ритории Орловской области. Раз-
ведением, восстановлением, ох-
раной лесов в области занято не-
многим более двухсот человек. В 
управлении лесами Орловской об-
ласти и лесничествах, которых на-
считывается девять, трудятся 169 
человек.

Заместитель Председателя 
Правительства Орловской обла-
сти, руководитель агропромыш-
ленного блока В.Ф. Новиков тепло 
и сердечно поздравил работников 
лесной отрасли. В своём выступ-
лении он поблагодарил лесников 
за проделанную летом работу.

— Во все времена труд лесни-
ков был необходим и важен. Этот 
год показал, каково состояние 
лесной отрасли в России в целом. 
Ваша работа в условиях аномаль-
ной жары и лесных пожаров, полы-
хавших этим летом во многих ре-

гионах страны, получила высокую 
оценку Губернатора области 
А.П. Козлова, — отметил Василий 
Фёдорович. — Благодаря вам лес-
ной фонд Орловщины понёс мини-
мальные убытки от пожаров. Это 
ещё раз подтверждает, что в этой 
отрасли работают высокопрофес-
сиональные люди, преданные 
своему делу. Со своей стороны об-
ластные власти сделают всё воз-
можное, чтобы оснастить лесниче-
ства современной техникой. Тогда 
люди и леса будут максимально 
защищены от огненной стихии.

Начальник управления лесами 
Орловской области Ю.А. Верижни-
ков поздравил собравшихся с 
праздником.

— Нынешнее 
лето не имело 
таких катастро-
фических по-
с л е д с т в и й  в 
лесном хозяй-
стве области, 
какие были в 
других регио-
нах. От низовых 
п о ж а р о в  п о -
страдало чуть 
более 30 гекта-
ров лесов, по-
гибло два гек-
тара насажде-
ний. Это вос-
полнимые по-
тери: каждый 
год высажива-

ется до 200 гектаров, — отметил 
Ю.А. Верижников. — На Орловщи-
не трудятся настоящие професси-
оналы, отдавшие работе с лесами 
не один десяток лет. Желаю всем, 
кто связан с лесом, терпения, здо-
ровья и сил в нелёгком труде.

Лучшим работникам лесни-
честв, предприятий по заготовке и 
переработке леса, мебельных 
фабрик были вручены Почётные 
грамоты Министерства промыш-
ленности и торговли РФ, Феде-
рального агентства лесного хозяй-
ства, Губернатора Орловской об-
ласти, областного Совета народ-
ных депутатов.

Ценные подарки были вручены 
победителям областного конкурса 

на лучшее благоустройство лесни-
чества. Первое место заняло 
Мценское лесничество, на втором 
месте — Шаблыкинское, третье 
место поделили Орловское и Бол-
ховское лесничества.

В.Ф. Новиков и Ю.А. Верижни-
ков осмотрели лесопатрульный 
комплекс, предназначенный для 
тушения возгораний. На данный 
момент в каждом лесничестве 
имеется такой комплекс. Он со-
стоит из установленной на автомо-
биль повышенной проходимости 
ёмкости для воды, насоса. В комп-
лект также входят так называемые 
воздуходувки, которые приходят 
на смену ранцевым огнетушите-
лям. По словам лесничих, сам ком-
плекс и, в частности, воздуходувки 
оказали неоценимую помощь про-
шедшим летом в тушении низовых 
пожаров.

После этого состоялся област-
ной конкурс профессионального 
мастерства «Вальщик леса». Уча-
стники состязания должны были 
за минимальное время распилить 
бензопилой бревно. В результате 
победителем стал работник Ор-
ловского лесничества А.А. Кондо-
уров. Ему вручен главный приз со-
ревнования — мощная бензопила. 
Праздничные торжества завер-
шились спортивными состязания-
ми.

Антон УХИН.

Фото автора.

В лесной отрасли работают настоящие профессионалы
В третье воскресенье сентября в России отмечается 

День работников леса. Накануне этого события, в 

субботу, в Болхове собрались работники лесной 

отрасли Орловщины. Здесь прошло торжественное 

мероприятие, посвящённое этому 

профессиональному празднику.

МЕСТНОЕ 
САМОУПРАВЛЕНИЕ

СВОЁ ДЕЛО
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И снова классика

На совещании были рассмотрены 
оперативные и плановые вопросы.

С информацией о выполнении 
поручений Президента Россий-
ской Федерации, Председателя 
Правительства Российской Феде-
рации, Губернатора Орловской 
области выступил начальник конт-
рольного управления Аппарата Гу-
бернатора и Правительства области 
К.А. Паршин.

Случаев неисполнения поручений 
Президента РФ и Председателя Пра-
вительства России в Орловской об-
ласти нет.

С 1 января по 20 сентября т.г. Гу-
бернатором Орловской области 
А.П. Козловым дано 882 поручения, 
из которых 763 — выполнено. По 108 
поручениям срок исполнения не на-
ступил. На контроле главы региона 
находится 11 поручений.

Подводя итоги обсуждения вопро-
са, Губернатор области, в частности, 
потребовал держать на особом конт-
роле ход подготовки муниципалите-
тов к прохождению осенне-зимнего 
периода.

С информацией о принимаемых 
органами власти мерах по недо-
пущению необоснованного роста 
цен на отдельные виды социально 
значимых продовольственных то-
варов первой необходимости вы-
ступил первый заместитель Губерна-
тора и Председателя Правительства 
области Б.М. Коновалов.

С 16 августа в области осуществ-
ляется ежедневный контроль цен на 
социально значимые продовольс-
твенные товары. В муниципалитеты, 
где были зафиксированы случаи рез-
кого повышения цен на продукты пи-
тания, совершены выезды с целью 
выяснения обстоятельств на месте. 
Прокуратурой области совместно с 
территориальным управлением Фе-
деральной антимонопольной службы 
проводятся проверки исполнения 
торговыми сетями постановления 
Правительства РФ № 530 от 15 июля 
2010 года (документом установлен 
порядок ведения розничных цен на 
продовольственные товары первой 
необходимости).

В результате работы, проводимой 
с производственными предприятия-
ми и торговыми сетями, стабилизи-
рованы цены на яйца и гречневую 
крупу. Не допущено резкого скачка 
цен на социальные сорта хлеба. Де-
фицита продовольственных товаров 
в области нет.

«Важно создавать условия, кото-
рые не позволят допустить резких 
скачков цен на все виды продоволь-
ствия», — отметил Губернатор. Кроме 
ежедневного мониторинга, должен 
быть обеспечен свободный доступ 
сельхозтоваропроизводителей, пе-
рерабатывающих предприятий на 
ярмарки выходного дня. ОПО «Союз 
Орловщины» также следует принять 
меры по снижению цен на хлеб. Каж-
дый случай роста цен должен анали-
зироваться в индивидуальном по-
рядке с принятием соответствующих 
мер по стабилизации ситуации, под-
черкнул глава региона.

С информацией о ходе сева ози-
мых культур и уборки сахарной 
свеклы выступил руководитель Де-
партамента сельского хозяйства 
В.И. Коротеев.

По состоянию на 20 сентября в об-
ласти сев озимых культур произве-
ден на площади около 430 тыс. гекта-
ров (90 %). Полностью завершили 
сев Колпнянский, Покровский и Вер-
ховский районы. Близки к окончанию 
работ Кромской, Троснянский и ряд 
других районов. Под сев яровых куль-
тур подготовлено 396 тыс. гектаров 
(92 %). Подготовлено 95 % семян. 
Приобретено около 40 тыс. тонн ми-
неральных удобрений.

Сахарная свекла убрана на пло-
щади свыше 5,6 тыс. гектаров. Нако-
пано 122,7 тыс. тонн корнеплодов. 
Средняя урожайность — 218 центне-
ров с гектара. Работают все сахар-
ные заводы. Сахаристость свеклы 
составляет 18 %. Выработано 14 тыс. 
тонн сахара.

А.П. Козлов подчеркнул, что об-
ласть обязана выполнить обязатель-
ства перед Минсельхозом РФ по севу 
озимых культур на площади не менее 
450 тыс. гектаров.

Анализируя ситуацию, Губернатор 
области особо отметил, что в услови-
ях засухи удалось получить 1,6 млн. 
тонн именно благодаря озимым куль-
турам.

В этой связи Департаменту сель-
ского хозяйства поручено принять 
все меры для успешного завершения 
сева озимых.

Следует продолжать работу по 
возмещению за счет госбюджета 

сельхозтоваропроизводителям об-
ласти ущерба, причиненного аграри-
ям аномальной жарой и засухой.

Глава региона поставил перед аг-
ропромышленным блоком задачу 
обеспечить проведение 15 октября 
Дня работников сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышлен-
ности, решить вопросы, связанные с 
награждением победителей конкур-
са механизаторов, которые были за-
действованы в уборке зерновых куль-
тур. Процедура определения побе-
дителей конкурса должна быть пре-
дельно открытой и объективной.

С информацией о ходе подготов-
ки к проведению Орловского эко-
номического форума-2010 высту-
пил руководитель Департамента 
сельского хозяйства Ю.А. Есипов.

С 23 сентября начинается монтаж 
выставочной экспозиции в здании 
мегакомплекса «ГРИНН» на Кромс-
ком шоссе. До 25 сентября уточняет-
ся окончательный список участников. 
16 сентября на заседании оргкоми-
тета форума утверждены тематика, 
место и ход проведения отраслевых 
круглых столов. Четыре из них прой-
дут в бизнес-центре корпорации 
«ГРИНН», два — в ОрелГТУ, один — в 
Орловском госуниверситете.

Подводя итоги обсуждения, 
А.П. Козлов подчеркнул, что эконо-
мический форум должен пройти на 
самом высоком организационном 
уровне. На форум следует предста-
вить только заведомо выполнимые 
инвестпроекты.

Плановым был рассмотрен воп-
рос о ходе реализации областной 
целевой программы «Развитие 
малоэтажного индивидуального 
строительства в Орловской обла-
сти в 2008—2010 годах».

По информации руководителя Де-
партамента строительства, транс-
порта и ЖКХ А.С. Бойко, в 2010 году 
начаты работы по проектированию 
площадок малоэтажной застройки в 
поселке Сабурово Орловского рай-
она (149 участков), Покровском рай-
оне (36 участков), вторая очередь за-
стройки в Ливенском районе (420 
участков).

Стоимость земельного участка 
под застройку в поселке Малая Кули-
ковка, например, снижена с 500 тыс. 
рублей до 210 тыс. рублей.

В текущем году на строительство 
жилья привлечено 93 млн. рублей из 
средств индивидуальных застрой-
щиков. Строительство домов ведет-
ся на площадках в поселке Малая Ку-
ликовка (149 домов), Ямской (38 
домов), Тросне (15 домов). Ожидае-
мый ввод жилья в 2010 году — 3 тыс. 
квадратных метров.

Полностью завершены работы по 
обеспечению площадок системами 
электро-, водо- и газоснабжения в 
поселке Малая Куликовка. До конца 
года планируется завершить данные 
работы в поселках Платоново Орлов-
ского района, Ямской и селе Тросне. 
На эти цели из областного бюджета в 
текущем году выделено 15 млн. руб-
лей. В рамках указанного объема фи-
нансирования в 2010 году будет за-
вершено проектирование инженер-
ной инфраструктуры микрорайона 
Берлизево Покровского района. Объ-
явлены конкурсы на строительство 
детских садов в поселке Малая Кули-
ковка и школы в поселке Платоново.

В обсуждении вопроса приняли 
участие главы администраций Ор-
ловского, Ливенского, Покровского и 
Мценского районов.

Глава региона подчеркнул особую 
значимость дальнейшей реализации 
программы малоэтажного жилищно-
го строительства на Орловщине.

Губернатор поставил задачу обес-
печить дальнейшее снижение цен на 
землю под индивидуальную застрой-
ку. «Граждане должны получить боль-
ше возможностей вкладывать сред-
ства именно в строительство домов, 
а не в погашение кредитов за 
землю», — подчеркнул А.П. Козлов.

Департаменту строительства, 
транспорта и ЖКХ совместно с Ор-
ловской инвестиционной ипотечной 
корпорацией поручено разработать 
типовые проекты индивидуальных 
жилых домов экономкласса, отвеча-
ющих требованиям энергоэффектив-
ности и экологичности. Департамен-
ту поручено также разработать и ут-
вердить программу малоэтажного 
индивидуального строительства на 
последующие пять лет.

В совещании приняли участие 
Председатель областного Совета на-
родных депутатов И.Я. Мосякин, 
главный федеральный инспектор в 
Орловской области В.В. Кабанов.

Пресс-служба Губернатора.

Совещание 
в администрации области
Вчера в администрации области состоялось совещание, 

которое провел Губернатор Орловской области 

А.П. Козлов.

Н.В. Вышегородских, Ю.А. Верижников и В.Ф. Нови-

ков осматривают лесопатрульный комплекс.

ТЕАТР

В минувшую субботу в администрации Знаменского 

района проводил прием граждан по личным 

вопросам заместитель Губернатора и Председателя 

Правительства Орловской области, руководитель 

Аппарата Губернатора и Председателя 

Правительства области И.Ю. Гармаш.

Посетителей было немного. По словам главы 

Знаменского района С.Я. Яценко, проблемы, 

которые возникают у жителей района, местные 

власти стараются решать на месте.

КУЗНИЦА КАДРОВ

Банк России 
и Правительство РФ 
намереваются снизить 
инфляцию

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

2-я стр.

Сессия Орловского областного Совета народных депутатов, ранее назна-
ченная на 24 сентября 2010 года, состоится 30 сентября 2010 года в 10.00.

Объявление
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НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. ФАКТЫ

ЗА БЕЗОПАСНОСТЬЮ 
НА ДОРОГАХ СЛЕДЯТ 
АВТОМАТИЧЕСКИЕ 

ПРИБОРЫ
На дорогах Орла и области установлены 

приборы автоматической фиксации наруше-
ний Правил дорожного движения. Особое 
внимание уделяется тем участкам автодо-
рог, где по причине несоблюдения скоро-
стного режима допускаются столкновения и 
наезды на пешеходов.

На этой неделе приборы фиксации работают в 
городе Орле на улицах Михалицина, Комсомоль-
ской, Ливенской, по Болховскому шоссе, около Гер-
ценского, Тургеневского мостов и моста Дружбы.

Также приборы установлены на наиболее ава-
рийных участках объездных дорог города Орла, 
поселков Кромы и Змиевка и на некоторых уча-
стках автодорог Москва — Белгород и Орел — 
Тамбов в пределах области.

ОРЛОВСКИЕ 
ДЖИППЕРЫ — 

В ЧИСЛЕ ПРИЗЁРОВ
В минувшие выходные в Орловской обла-

сти прошли соревнования по трофи-рейдам: 
четвертый этап чемпионата России, четвер-
тый этап Кубка Федерации автоспорта Рос-
сии, финал Кубка Черноземья. 

В этапе чемпионата России участвовали 22 
экипажа из Москвы, Санкт-Петербурга, Нижнего 
Новгорода, Липецка и других городов. Победите-
лями 4-го этапа чемпионата России по трофи-
рейдам стали команды из Москвы и Санкт-Петер-
бурга. Несколько десятков команд зарегистриро-
вались, чтобы посоревноваться за Кубок Чернозе-
мья по трофи-рейдам. В итоге Кубок Черноземья в 
своих категориях спортивных автомобилей до-
стался джипперам из Белгорода, Курска и Тамбо-
ва. Орловская команда «Регион 57» взяла на «чер-
ноземных» соревнованиях третье место.

ЮНЫЕ КИКБОКСЁРЫ 
СОБРАЛИ «УРОЖАЙ 

МЕДАЛЕЙ» 
С 10 по 19 сентября в Анапе проходили  III 

открытые Всероссийские юношеские игры 
боевых искусств. Орловские кикбоксеры не 
раз поднимались на пьедестал почета.

Открытые Всероссийские юношеские игры бо-
евых искусств — проект, созданный Российским 
союзом боевых искусств в 2008 году, как площад-
ка, собирающая огромное количество юных спорт-
сменов со всей России. В рамках этого мероприя-
тия в современном спортивном комплексе на бе-
регу Черного моря проходят состязания по не-
скольким десяткам видов единоборств.

В нынешнем году в массовом детско-юно-
шеском мероприятии приняли участие более че-
тырех тысяч спортсменов из 60 регионов Рос-
сии. В таком зрелищном виде спорта, как кик-
боксинг, Орловщину представляли воспитанни-
ки ДЮСШ № 1. В разделе «Лайт-контакт» побе-
дителем стал М. Джафаров (весовая категория 
до 63 кг), второе место — М. Филин (весовая  ка-
тегория свыше 54 кг), третьи места в своих ве-
совых категориях заняли Д. Забродин (до 60 кг), 
А. Акопян (до 51 кг) и А. Бородин (до 28 кг). По-
мимо этого Джафаров и Филин заняли второе и 
третье места соответственно в разделе «Семи-
контакт». М. Нгоян (до 60 кг) завоевал третье ме-
сто в разделе «Фул-контакт».

Полную версию новостей читайте на сайте 
газеты «Орловская правда» www.orp.orel.ru

 Информагентство «Орловской правды».

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

Руководители предпри-
ятий и организаций про-
изводственных отрас-

лей уже давно бьют тревогу 
из-за недостатка профессио-
нальных высококвалифициро-
ванных рабочих кадров. Свою 
обеспокоенность этой про-
блемой высказал и президент 
страны Дмитрий Медведев, 
отметивший во время посе-
щения выставки молодежных 
инновационных проектов фо-
рума «Селигер-2010», что 
в настоящее время чувству-
ется нехватка кадров рабочих 
специальностей и пришло 
время поднять престиж рабо-
чих на должный уровень.

Накануне начала учебного 
года на юбилейном заседании 
Госсовета президент провел 
предметный разговор о си-
стеме профтехобразования 
в стране, подчеркнув, что во 
многом и бизнес должен ори-
ентировать российскую си-
с т е м у  п р о ф о б р а з о в а н и я  
на свои интересы.

«Чтобы профессиональное 
техническое образование бы-
ло переориентировано на нуж-
ды перспективных произ-
водств, нужны региональные 
отраслевые прогнозы потреб-
ности в кадровых ресурсах, — 
указал глава государства. — 
То есть нужен чёткий заказ: 
сколько специалистов, какого 
уровня, какой квалификации 
требуется в масштабах стра-
ны». 

Платить за осуществление 
этого заказа должно не только 
государство, но и бизнес, 
для предприятий которого 
и требуются рабочие кадры. 
И эти возможности есть вез-
де. Даже в таком небольшом 
городке, как Мценск.

Здесь десять лет назад 
удалось создать учебное за-
ведение, специализирующее-
ся во всех звеньях професси-
онального образования: на-
чальном, среднем, высшем 
и послевузовском. 

Тогда на базе разрознен-
ных техникумов и профтехучи-
лищ было создано учебное за-
ведение нового образца — 
эдакий комбинат образова-
тельных услуг, в котором мож-
но получить как начальное 
профессиональное образова-
ние — почти сорок рабочих 
специальностей, а также око-
ло 30 средних специальных 
и семь специальностей выс-
шего образования. К услугам 
желающих продолжать обра-
зование и дальше — аспиран-
тура и докторантура.

Причем во всем многооб-
разии профессий учебное за-
ведение изначально ориенти-
ровалось на потребности ре-
гиона.

— Надо уметь видеть не 
только близкую, но и дальнюю 

перспективу, — замечает ди-
ректор Мценского филиала 
ОрелГТУ В.М. Александров. — 
Как показало время, решение, 
принятое почти десять лет на-
зад, оказалось очень своевре-
менным. То, о чем сегодня на-
чали говорить, мы создавали 
еще в 2001 году. Непросто бы-
ло тогда достучаться до чи-
новников всех рангов, объяс-
няя, что за образовательными 
цепочками «лицей — кол-
ледж — вуз» будущее. 

Немало препон преодоле-
ли ректор ОрелГТУ В.А. Голен-
ков и В.М. Александров, дока-
зывая, что только ориентиро-
ванное на заказ бизнеса учеб-
ное заведение способно в се-
годняшних условиях успешно 
развиваться.

— Тогда одной из главных 
задач ставилось сохранение 
материально-технической ба-
зы и кадров именно по началь-
ному профессиональному об-
разованию, и особенно по на-
правлению «Металлургия», — 
рассказывает директор фили-
ала. — Понимали, что пройдёт 

время, пройдёт повальное ув-
лечение дипломами высшего 
образования, и обнажится 
проблема рабочих специаль-
ностей.

В высоких руководящих 
креслах не сразу обратили 
внимание на остроту пробле-
мы нехватки рабочих кадров. 
Дошло до того, что в Мценске 
промышленные предприятия 
уже вынуждены были искать 
хороших токарей, сварщиков, 
крановщиков за пределами 
региона. Вышли они с хода-
тайством о подготовке элект-
риков, электрогазосварщиков 
и специалистов ряда других 
рабочих специальностей 
на договорной основе и перед 
местным филиалом ОрелГТУ. 
Центр занятости населения 
начал систематически на-
правлять в филиал безработ-
ных на переподготовку. Но все 

же лишь благодаря прямому 
вмешательству губернатора 
области А.П. Козлова вопрос 
развития центра подготовки 
рабочих специальностей при 
МФ ОрёлГТУ получил офици-
альное разрешение и бюд-
жетное финансирование.

Мценский филиал ОрелГТУ 
стал альма-матер для тысяч 

вчерашних школяров со всего 
региона. Здесь они постигают 
азы выбранной профессии, 
получают путевку в жизнь. 
В зависимости от потребно-
сти рынка труда обучение ве-
дется по целевым заказам. 
Кроме того, все желающие 
на специальных курсах могут 
получить рабочие специаль-
ности парикмахера, операто-
ра ПЭВМ, водителя, электро-
г а з о с в а р щ и к а .  К с т а т и , 
для студентов филиала такое 
дополнительное обучение ве-
дется бесплатно. И это далеко 
не единственная привилегия, 
предоставляемая студентам 
в институте.

Не случайно здесь учатся 
ребята из Орла и Болхова, Ту-
лы и Липецка, Плавска, Черни 
и других городов ряда обла-
стей Центрального федераль-
ного округа. Более 20 канди-

датов наук, почти столько же 
аспирантов, доктора, акаде-
мики, профессора читают лек-
ции, руководят курсовым 
и дипломным проектировани-
ем в стенах филиала, органи-
зуют практику на производ-
стве. Внедрение инновацион-
ных технологий, работа науч-
но-исследовательского цент-
ра, стремление работать не 
в догоняющем, а в опережаю-
щем режиме позволяют идти 
в ногу со временем — это уже 
по достоинству оценено и сту-
дентами, уверенными, что их 
профессии востребованы 
на рынке труда, и руководите-
лями-работодателями, знаю-
щими, что к ним придут хоро-
шие специалисты.

В  М ц е н с к о м  ф и л и а л е 
ОрелГТУ прижилась практика 
проведения конкурса «Луч-
ший деловой партнер по под-
готовке молодых специали-
стов». Его участниками еже-
годно становятся предпри-
ятия и организации, располо-
женные на территории города 

и Мценского района. На взаи-
мовыгодных условиях строит-
ся сотрудничество с мценс-
ким заводом «Коммаш», ОАО 
«Орловские металлы», ОАО 
«Межгосметиз-Мценск», ОАО 
«Мценский литейный завод».

— На новый уровень выхо-
дят партнёрские отношения 
с промышленными предпри-
ятиями города и региона, — 
рассказывает Валентин Мит-
рофанович. — Так, с предпри-
ятием «МЛЗ» заключается до-
говор об обучении в нашем 
филиале специалистов по за-
к а з у  г е р м а н с к о й  ф и р м ы 
«ФЕСТА». Причем все образо-
вательные программы согла-
суются с немецкими партне-
рами: новейшее оборудова-
ние, установленное на заво-
де, требует специальных зна-
ний как технологического про-
цесса, так и языка.

Это ли не модернизация 
образовательного процесса? 
Только высококвалифициро-
ванные рабочие смогут «свои-
ми руками продвигать инно-
вационные технологии». Поэ-
тому мастера заводов и фаб-
рик еще на практике присмат-
риваются к мальчишкам, пос-
тигающим азы токарного или 
слесарного мастерства, авто-
механики и строительства. 
Среди них есть и такие, кто 
на студенческой скамье не 
очень-то красноречив, зато 
у станка или сварочного аппа-
рата, в кондитерской мастер-
ской, швейном цехе за них го-
ворят их руки, талант.

Начальное профессиональ-
ное образование, полученное 
в филиале, стало первой сту-
пенькой в большую жизнь 
для Павла Сысоева. Пятнад-

цатилетний паренек приехал 
из Тульской области изучать 
тонкости технического обслу-
живания и ремонта автомо-
бильного транспорта. И изу-
чил их за четыре года на «от-
лично», о чем получил соот-
ветствующий диплом. К тому 
же паренек уже широко ис-
пользует свои знания на прак-
тике, организовав собствен-
ный небольшой бизнес.

— У меня предприятие, 
осуществляющее грузовые 
перевозки, — не без гордости 
рассказывает Павел. — Сам 
зарабатываю себе на жизнь 
и дальнейшее обучение. Зна-
ния, полученные в Мценском 
филиале ОрелГТУ, — вот бес-
ценный билет, путевка в боль-
шую жизнь.

Сегодня Павел продолжает 
пополнять свой багаж знаний, 
умений и навыков — он сту-
дент уже третьего курса отде-
ления «Автомобили и автомо-
бильное хозяйство», получает 
высшее профессиональное 
образование. За семь лет обу-
чения филиал стал для него 
по-настоящему родным.

Константин Кивилев, так 
же, как и сотни других сту-
дентов, проходит здесь все 
ступеньки образовательного 
процесса, начиная с началь-
ного профессионального и 
заканчивая выс шим. Роман 
Барбашов доволен тем, что, 
обучаясь специальности ин-
женера-механика, приобрел 
профессию сварщика. К сло-
ву, все студенты филиала, 
обучающиеся на высшей 
и средней ступенях профес-
сионального образования 
по очной форме, обязатель-
но получают вторую рабочую 
специальность по профилю 
обучения. Водитель автомо-
биля, токарь-универсал, кон-
дитер, оператор ЭВМ, швея, 
лаборант и оператор очист-
ных сооружений, каменщик, 
маляр, штукатур — на любой 
вкус и выбор.

— И это ещё не всё, — го-
ворит декан вечернего и до-
полнительного образования 
И.В. Брюхно. — Перечень спе-
циальностей, по которым ве-
дется подготовка и перепод-
готовка кадров согласно госу-
дарственной лицензии, по-
стоянно расширяется. Воз-
можности выбора обеспечи-
ваются мощной материально-
технической базой филиала: 
оборудованные современной 
техникой вузовские лаборато-
рии, учебные кабинеты, сва-
рочные, столярные, токарные 
мастерские, телемастерская, 
кабинеты кранового хозяй-
ства, парикмахерская, авто-
лаборатория, лаборатория 
подготовки крановщиков мос-
товых и козловых кранов в ве-
чернее время полностью слу-
жат целям подготовки про-
фессиональных кадров.

В общем, если перед вами 
или вашими детьми стоит вы-
бор — где и какое образова-
ние получить в обозримом бу-
дущем, — может, стоит заду-
маться не о журавле в небе — 
престижном высшем образо-
вании, а сначала заполучить 
в руки синицу — отличную ра-
бочую специальность, даю-
щую возможность и зарабо-
тать на день насущный, и по-
лучить уверенность в за-
втрашнем дне. 

Елена КУЛЬПИНА.

г. Мценск.

Фото автора.

КУЗНИЦА КАДРОВ

«Я в рабочие пойду — пусть меня научат»
Так уж повелось, что современные родители, бабушки и дедушки 

в большинстве своем с малых лет учат детей тому, что высшее 

образование — это обязательный атрибут успешной жизни. Наверняка 

и каждый из нас припомнит, как ему втолковывали, что только окончив 

институт, получив заветные «корочки», можно выбиться в люди. Внемля 

такому голосу «разума», послушные родительскому слову, тысячи 

мальчишек и девчонок, сдав выпускные экзамены, штурмуют вузы 

в надежде получить свой шанс на путевку в жизнь. Многие, 

конечно,  добиваются такой цели, но далеко не все. Сколько юристов, 

менеджеров, экономистов мечется сегодня в поиске работы 

по кадровым агентствам?! К тому же ни для кого не секрет, что 

финансово-экономический кризис больнее всего ударил именно 

по «белым воротничкам» — топ-менеджерам и специалистам: их 

в основном сокращали на предприятиях. А вот простые работяги — 

водители, станочники, сварщики, строители, хлебопеки — требуются 

на работу во все времена.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Кстати, в Госдуме рассматри-
вается законопроект, расширяю-
щий возможности использования 
материнского капитала. Сейчас 
если семья строит индивидуаль-
ный жилой дом, она имеет право 
лишь на перечисление средств 
материнского капитала органи-
зации, с которой заключила дого-
вор подряда. Похоже, что скоро 
деньгами можно будет восполь-
зоваться, если строишь дом, и 
самостоятельно.

Поправки в закон предусмат-
ривают, что 50 процентов средств, 
а это более 170 тысяч рублей, мо-
жет быть перечислено на счет 
владельца сертификата уже на 
начальном этапе строительства 
при условии, что у него есть раз-
решительные документы. Остав-
шуюся часть можно будет полу-
чить через полгода, подтвердив, 

что дом построен. И еще сущест-
венная поправка: с помощью ма-
теринского капитала можно бу-
дет компенсировать траты на уже 
построенный дом при условии, 
что он был введен в эксплуата-
цию после 1 января 2007 года.

И.Ю. Гармаш разъяснил Елене 
Авдеевой, какие документы ей 
необходимо собрать и куда обра-
титься, чтобы ей разрешили ис-
пользовать материнский капитал 
на строительство собственного 
дома.

НОВАЯ КВАРТИРА 

ДЛЯ ЛИДИИ 

МАТВЕЕВНЫ
Лидии Матвеевне Мельнико-

вой 86 лет, но она хорошо помнит, 
как 17-летней девчонкой убежала 
на фронт. Участвовала в освобож-
дении от немецко-фашистских 
захватчиков нескольких населен-

ных пунктов Орловской области, 
в боях на Орловско-Курской дуге.

Сейчас Лидия Матвеевна жи-
вет в деревне Городище Знамен-
ского района. В стареньком до-
мике она не хозяйка, живет 
по временной прописке. 

— Я никогда ничего не просила 
в своей жизни, всегда рассчиты-
вала только на себя. А сейчас вы-
нуждена. Старая стала, больная, 
иногда до магазина дойти уже не 
в силах. Вот бы дали мне кварти-
ру рядом с дочерью, пожила бы 
как человек на старости лет. А го-
ворят, не положено…

Заместитель Губернатора 
И.Ю. Гармаш внимательно выслу-
шал женщину, а потом сказал, что 
вопрос с выделением квартиры 
сложный, но решать его можно в 
рамках закона. Сейчас в области 
формируется дополнительный 
список ветеранов, нуждающихся 
в улучшении жилищных условий. 

Игорь Юрьевич сказал, что доло-
жит Губернатору Орловской об-
ласти А.П. Козлову о ситуации, 
в которой оказалась Лидия Мат-
веевна.

Напомним: всего в стране на-
считывается 4,7 миллиона вете-
ранов и приравненных к ним лиц, 
из которых 474 тысячи человек — 
участники войны, а 3,1 миллиона 
человек — труженики тыла. 
На жилищное обеспечение вете-
ранов в 2008—2010 годах было 
выделено 89,2 миллиарда руб-
лей.

Недавно Председатель Прави-
тельства РФ В.В. Путин подписал 
распоряжение о выделении еще 
67,6 миллиарда рублей на обес-
печение жильем ветеранов, став-
ших на учет после марта 2005 го-
да. Он пояснил, что такая мера 
необходима, поскольку первона-
чально предполагалось, что в жи-
лье будет нуждаться около 30 ты-

сяч ветеранов, а в конечном ито-
ге их число возросло до 119 ты-
сяч человек.

— В работе с людьми важен 
индивидуальный подход, — отме-
тил И.Ю. Гармаш. — Отказать 
проще всего, а разобраться в си-
туации и помочь человеку слож-
но, но порой жизненно необходи-
мо.

В РАЙОНЕ БУДЕТ 

ДОМ КУЛЬТУРЫ?
Заместитель Губернатора Ор-

ловской области И.Ю. Гармаш ос-
мотрел здание, в котором еще 
около 10 лет назад предполага-
лось разместить районный Дом 
культуры. Большое двухэтажное 
кирпичное здание находится в са-
мом центре села Знаменского. 
Когда-то в нем располагалась 
районная библиотека. Потом дом 
был признан аварийным и потре-

бовал серьезных денежных вло-
жений на капитальный ремонт. 
Средств на его реконструкцию 
так и не нашли. На протяжении 
нескольких лет здание стояло 
с зияющими пустотой окнами, 
облупившейся штукатуркой 
и протекающей крышей.

— Несколько лет назад нами 
была составлена смета, разрабо-
тан проект, но денег даже на ос-
новные ремонтные работы у нас 
не было, — объяснил глава Зна-
менского района С.Я. Яценко. — 
Единственное, что было в наших 
силах, — это охранять то, что ос-
талось.

И.Ю. Гармаш сообщил, что Гу-
бернатор области А.П. Козлов дал 
поручение обследовать здание и со-
ставить предварительную смету ре-
монтных работ. Значит, и в Знаменс-
ком районе будет свой ДК.

Юлия КОРОЛЁВА.

НА ПРИЁМЕ У ЗАМГУБЕРНАТОРА

О дороге, жилье для ветеранов и материнском капитале

Р Е К Л А М А

 И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ВЫПИСКА ИЗ ПРОТОКОЛА ОТКРЫТОГО 
АУКЦИОНА

г. Орел, ул. Ленина, 37-а,          12.00,        
16 сентября 2010 г.
Предмет государственного контракта: 

поставка лекарственных средств на 3-й квар-
тал 2010 года для ОГУЗ «Орловский онкологи-
ческий диспансер».

Лот №1. Наркотические анальгетики и не-
стероидные противовоспалительные сред-
ства.

Лот №2. Противопротозойные средства.
Лот №3. Растворы и электролиты.
Лот №4. Цитостатические и прочие сред-

ства, применяемые при химиотерапии.
Последнее предложение о цене государ-

ственного контракта по лоту № 1 сделано
 ЗАО «Р-Фарм», 123154, г. Москва, ул. Берза-
рина, д. 19, корп.1 и составило 62 400,00 руб.

Предпоследнее предложение о цене го-
сударственного контракта по лоту № 1 сдела-
но ЗАО «Фирма ЦВ «Протек», 127282, г. Моск-
ва, ул. Чермянская, д. 2 и составило 66 000,00 
рублей.

Победителем аукциона по лоту № 1 при-
знано ЗАО «Фирма ЦВ «Протек».

Последнее предложение о цене государ-
ственного контракта по лоту № 2 сделано
 ЗАО «Фирма ЦВ «Протек», 127282, г. Москва, 
ул. Чермянская, д. 2 и составило 36 550,00 
рублей.

Предпоследнее предложение о цене го-
сударственного контракта по лоту № 2 сдела-
но:

ООО «Надежда-Фарм», 392561, Тамбовс-
кая обл., Тамбовский р-н, с. Авдеевка, ул. Са-
довая, д.20 и составило 38 700,00 рублей.

Победителем аукциона по лоту № 2 при-
знано ЗАО «Фирма ЦВ «Протек».

Последнее предложение о цене государ-
ственного контракта по лоту № 3 сделано 
ЗАО «Фирма ЦВ «Протек», 127282 г. Москва, 
ул. Чермянская, д. 2 и составило 118 000,00 
рублей.

Предпоследнее предложение о цене го-
сударственного контракта по лоту № 3 сдела-
но ГУП «Брянскфармация», 241050 г. Брянск, 
пр-т Ст. Димитрова, д.49-а и составило 
119000,00 рублей.

Победителем аукциона по лоту № 3 при-
знано ЗАО «Фирма ЦВ «Протек».

Последнее предложение о цене государ-
ственного контракта по лоту № 4 сделано 
ОГУП «Орелфармация», 302001, г. Орел, ул. 
Красина, 6-а и составило 1 401 075,00 руб-
лей.

Предпоследнее предложение о цене го-
сударственного контракта по лоту № 4 сдела-
но: ЗАО «Компания ФАРМСТОР», 117152, 
г. Москва, Севастопольский пр-кт, 10, корп.4 и 
составило 1 408 260,00 рублей.

Победителем аукциона по лоту № 4 при-
знано ОГУП «Орелфармация».

В полном формате протокол открытого аук-
циона размещен на сайте: www.adm.orel.ru

КРУПНЫЕ КОНТРАКТЫ 

СОЧИНСКОГО ФОРУМА
На экономическом форуме в Сочи было 

заключено соглашений на общую сумму 

14,42 млрд. евро. Об этом сообщила глава 

Минэкономразвития РФ Эльвира Набиул-

лина, подводя итоги форума. 

Крупнейшим контрактом стал подписанный 
в присутствии Председателя Правительства 
РФ Владимира Путина документ о покупке 
«Ростехнологиями» у американского концерна 
Boeing 50 самолетов Boeing-737 Next Generation 
стоимостью 3,7 млрд. долларов. Контракт пре-
дусматривает возможность покупки еще 35 са-
молетов этого типа. Также «Ростехнологии» со-
здадут вместе с эмиратскими компаниями 
Gulftainer Company Ltd. и Damac Holding фонды 
прямых инвестиций в инфраструктуру и недви-
жимость в целом на 800 млн.  долларов.

ОАО «Особые экономические зоны» подпи-
сало с Внешэкономбанком и «дочкой» компа-
нии Rusresorts соглашение о создании всесе-
зонного курорта «Гора Бычья» на Байкале. Цена 
проекта — более миллиарда долларов. Сбер-
банк подписал с энергохолдингом МРСК согла-
шение, предусматривающее финансирование 
инвестпроектов на общую сумму 150 млрд. 
рублей. Крупный контракт заключен также ком-
паниями «Р-Фарм» и Novartis Pharma. Он пре-
дусматривает строительство в Ярославле про-
изводства по изготовлению препаратов для ле-
чения рассеянного склероза.

БАНК РОССИИ 

И ПРАВИТЕЛЬСТВО РФ 

НАМЕРЕВАЮТСЯ СНИЗИТЬ 

ИНФЛЯЦИЮ
В будущем году инфляция должна соста-

вить 6—7 %, в 2012-м — 5—6 %, в 2013 го-

ду — 4,5—5,5 %.

Однако по итогам 2010-го инфляция может 
составить 8 %. Причина роста цен — засуха 
и последовавшее за ней увеличение цен на про-
дукты питания.

Такие данные содержатся в проекте основ-
ных направлений единой государственной де-
нежно-кредитной политики на 2011 год и пери-
од 2012 и 2013 годов. Проект одобрен советом 
директоров ЦБ и внесен в Госдуму.

ПРОЩАЙ, КОПЕЙКА
Центробанк России направил в Госду-

му запрос, в котором требует рассмот-

реть возможность прекращения произ-

водства одно- и пятикопеечных монет. 

По расчетам ЦБ, чеканка однокопеечной 

монеты сейчас обходится в 47 копеек, 

а пятикопеечной — в 69 копеек.

Производство монет значительно подо-
рожало именно в 2010 году, когда цена меди 
поднялась на 37,8 процента по сравнению 
с прошлым годом, никеля — на 43,6 процен-
та, а холоднокатаной стали — на 32,6 про-
цента.

Центробанк, согласно Конституции, име-
ет право сам прекращать выпуск тех или 
иных монет, но на этот раз он решил посове-
товаться с Госдумой.

Стоит отметить, что в 2008 году ЦБ уже 
предлагал прекратить выпуск одно- и пяти-
копеечных монет: их производство было 
убыточным и два года назад. Однако тогда 
чиновники сочли, что это может разогнать 
инфляцию.

«ИСТОК» — БАНКРОТ
Госбанки Сбербанк и ВТБ подали в Ар-

битражный суд Северной Осетии заявле-

ния о банкротстве «Истока», который ра-

нее считался крупнейшим производите-

лем шампанского в России.

«Исток» задолжал ВТБ 11 миллионов ев-
ро, а Сбербанку — 2,4 миллиарда рублей. 
При этом долг перед ВТБ владельцам произ-
водителя алкоголя удалось частично пога-
сить, на остальную часть суд удовлетворил 
требования банка.

В ближайшее время «Исток» ожидает реа-
лизация имущества на публичных торгах.

«Исток» занимал 22 процента рынка шам-
панского в 2008 году. В 2009 году компания 
оказалась убыточной, а владельцы «Истока» 
перевели бренды «Золотая коллекция» 
и «Исток» на кипрскую Rainfors Holdings.

По материалам 

информагентств.
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Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Комбайнам «Полесье» от-
дают предпочтение такие 
предприятия, как СПК «За-

ря», ОАО «Сосновка», ОАО 
«Племзавод «Сергиевский», 
ОАО «ПЗ им. Георгиевского» Ли-
венского района, фермерские 
хозяйства Л.С. Гречихиной, 
И.И. Драппа (Кромской и Бол-
ховский районы), холдинговая 
компания «Орел-Агро-Инвест», 
работающая в Троснянском, 
Дмитровском, Кромском, Ново-
деревеньковском районах, ТнВ 
«Мичуринское», ООО «Русь» 
Урицкого района и другие.

Как отмечают специалисты 
сельхозорганизаций, белорус-
ские комбайны выгодно отлича-
ются от других аналогичных по 
классу машин. Они надежны в 
эксплуатации, это более мощ-
ная техника, комбайны ряда 
других марок уступают ей по 
производительности на 25—30 
процентов. «Полесье» прекрас-
но зарекомендовали себя на 
мелкосемянных культурах, 
уборка которых проводится с 
минимумом потерь. Зерноубо-
рочный комбайн имеет двухба-
рабанную систему обмолота, 
что позволяет качественно уби-
рать урожай. Кроме того, про-
изводители техники позаботи-
лись о наиболее комфортных 
условиях для механизаторов 
(панорамное стекло, кондицио-
нер, компьютер, регулируемое 
сиденье оператора).

Аграрии признают: уже сего-
дня комбайны производства за-
вода «Гомсельмаш» по качест-
венным характеристикам не ус-
тупают импортным аналогам, 
однако стоимость белорусской 
техники в два раза ниже.

— Вот уже два сезона мы от-
работали на комбайнах «Поле-
сье» без поломок, — рассказы-
вает директор ООО «Николь-
ское» компании «Орел-Агро-Ин-
вест» Виктор Иванович Доро-
шенко. — В нашем подразделе-
нии пять таких комбайнов, и ни 
один в ходе жатвы не вышел из 
строя. В нынешнем году убрали 
около 4 тыс. гектаров зерновых 
культур и рапса практически без 

потерь. Каждый комбайн в день 
убирал сельскохозяйственные 
культуры на площади не менее 
30 гектаров. Расход горючего в 
сравнении с отечественными и 
некоторыми зарубежными ана-
логами значительно меньше. 
Отличная высокопроизводи-
тельная техника, надежная в 
эксплуатации. Хочется отметить 
работу сервисной службы 
«Ринг-Агро», именно эта компа-
ния осуществляла поставку тех-
ники, ее специалисты выезжают 
по первому звонку и моменталь-
но решают любые вопросы, свя-
занные с эксплуатацией ком-
байнов.

В прошлом году холдинг 
ООО «Орел-Агро-Инвест» 
приобрел тридцать ком-

байнов КЗС-1218 у официаль-
ного дилера завода «Гомсель-
маш» в Орловской области ООО 
«Ринг-Агро».

— За период уборки машины 
отлично себя зарекомендова-
ли, — рассказывает замести-
тель генерального директора 
ООО «Орел-Агро-Инвест» Вале-
рий Кириллович Бурлаков. —  
Мощный 330-сильный двига-
тель, двухбарабанная система 
обмолота, трехкаскадная си-
стема очистки — безусловные 
плюсы комбайнов КЗС-1218. 
Эффективны приспособления 
для уборки мелкосемянных 
культур, в ходе работы не тре-
бовались переналадки. Комбай-
ны работали как в дневное, так и 
в ночное время на полях, отли-
чавшихся по урожайности, 
влажности и полеглости хлебов. 
Намолот на машину составлял 
до 3 тыс.тонн зерна и более. 
Своевременное и качественное 
сервисное обслуживание сво-
дило к минимуму простои. Обу-
чение механизаторов работе на 
новой технике специалистами 
«Ринг-Агро» дало возможность 
быстро освоить машины. По ре-
зультатам работы комбайнов 
«Полесье» на наших полях в те-
чение двух лет хочу сказать, что 
мы приняли правильное реше-
ние, сделав свой выбор именно 

в пользу техники «Полесье».
В текущем году ООО «Орел-

Агро-Инвест» было приобрете-
но еще десять комбайнов 
КЗС-1218.

-Только за одно то, как 
налажена работа сер-
висной службы дилера 

завода-производителя — ком-
пании «Ринг-Агро», стоит при-
обретать эту технику, мы очень 
довольны и комбайном, и сер-
висным обслуживанием, — по-
делился с нами своим мнением 
глава фермерского хозяйства 
«Прогресс» Знаменского рай-
она Владимир Анатольевич За-
икин. — «Прогресс» работает с 
1993 года. Мы начинали со ста-
рой техники, сильно изношен-
ной, постепенно ее обновляли, 
по- разному складывалось… 
«Полесье» приобрели недавно, 
в этом сезоне впервые вели 
уборку на этом комбайне и ос-
тались очень довольны. Это ма-
шина совершенно нового клас-
са, ее качественные характери-
стики на порядок выше той тех-
ники, на которой приходилось 
работать прежде. Комбайн вы-
сокопроизводительный, ком-
фортный. Удачно сконструиро-
ван: высота выгрузки зерна — 
более четырех метров, что поз-
воляет загружать автомашины с 
высокими бортами кузовов. 
Сервисная служба «Ринг-Агро» 
работает оперативно.

В настоящее время многие 
сельхозпроизводители Орлов-
щины отдают предпочтение бе-
лорусским комбайнам, исходя 
из того, что их устраивает соот-
ношение цены и качества техни-
ки, ее обслуживание.

— Мы поставляем целый на-
бор современной отечествен-
ной техники, — говорит гене-
ральный директор ООО «Ринг-
Агро» Николай Васильевич Ро-
манов. — Ежегодно расширяем 
модельный ряд машин, что и 
привело нас к сотрудничеству с 
белорусским производствен-
ным объединением «Гомсель-
маш», выпускающим высокока-
чественные машины для села. 
Они сочетают в себе всё луч-
шее, что характерно для запад-
но-европейских аналогов, при 
этом стоят гораздо дешевле.

Учитывая финансовое поло-
жение большинства сельхозор-
ганизаций, не позволяющее ак-
тивно обновлять комбайновый 
парк, компания «Гомсельмаш» 
предлагает собственную про-
грамму поддержки российских 
сельхозтоваропроизводителей. 
На самые популярные модели 
техники «Полесье» в нынешнем 
году предоставляются сущест-
венные скидки. Техника реали-
зуется с рассрочкой платежа, 
по кредитным схемам.

Н. ВИКТОРОВА.
На правах рекламы.

Золотая осень… 

В воздухе летают 

кружевные паутинки. 

Свежий деревенский 

воздух дурманит голову 

городского жителя. 

Вместе с Николаем 

Дмитриевичем Марковым 

(на снимке) — главой 

Крутовского сельского 

поселения Колпнянского 

района — мы спускаемся 

по еще зеленому пригорку 

к журчащему роднику 

отведать студеной 

водицы.

— Эх, хороша! — восклицает Мар-
ков, сделав первый глоток. — Пей, 
пей, дочь. Такой водички нигде не 
найдешь.

И правда, испытываешь невероят-
но теплое, приятное чувство, когда 
пьешь эту холодную природную во-
ду, — будто впитываешь силу земли.

Все вокруг радует глаз: павильон 
над родником расписан диковинны-
ми рисунками, аккуратными камеш-
ками бережно выложен бережок. 
Колп нянский край богат такими ис-
точниками, но только вот многие бы-
ли не устроены. Николай Дмитрие-
вич, как рачительный хозяин, на тер-

ритории своего поселения восстано-
вил и обустроил уже пять родников.

Начинал Марков свою трудовую 
деятельность простым сварщиком, 
потом служил заведующим хозяйс-
твенной частью совхоза «Нетрубеж-
ский». Главой Крутовского сельского 
поселения Николай Дмитриевич был 
избран в 1990 году. И вот уже двад-
цать лет все силы он отдает своей 
родной колпнянской земле. Крутовс-
кое сельское поселение — достаточ-
но крупное: 17 населенных пунктов, 
967 дворов, более полутора тысяч 

жителей. Самая дальняя де-
ревня находится в 23 кило-
метрах от центральной усадь-
бы — села Крутого. Проблем 
хватает, как и в любой рус-
ской деревне. Николай Дмит-
риевич, правда, знаком с эти-
ми проблемами с детства — 
родился в соседней Зубарев-
ке. Всех в лицо знает, при 
встрече всем пожимает руку 
и всем, кто нуждается, стара-
ется помочь. Сегодня, к при-
меру, надо к ветерану съез-
дить, паспорт забрать и везти 

в Орел — оформлять документы на 
ремонт жилья, завтра заехать помочь 
вдове — забор покосился.

— Дела хоть и маленькие, да все 
неотложные, — говорит Марков.

Николай Дмитриевич — человек 
невероятно скромный. Про малень-
кие дела рассказывает нехотя, а про 
большие и совсем умалчивает. При-
шлось у главы района Виктора Алек-
сеевича Громова расспрашивать.

— Марков — руководитель хоро-
ший. Честный и трудяга. К нему все в 
поселении с уважением относятся. 
Потому что есть за что. На кладбищах 
сельских порядок навел. До всех де-

ревушек насыпные дороги сделал, 
газ везде провел. А какая красота ру-
котворная у него вдоль дорог — изго-
роди живые, малые скульптурные 
формы выставлены, — рассказывает 
Громов.

Местное население называет Мар-
кова «сельским»: нас-де «сельский» 
сегодня проведать приезжал. В этом 
обращении народа заложено много: 
и уважение к своему главе, и хорошая 

простота их отношений, и довери-
тельность. Где бы ни появился «сель-
ский», к нему тут же подходят селяне 
с просьбами: кому песочка подвезти 
надо, кому щебень разровнять. 

Осматриваем Крутовскую основ-
ную школу — больное место села. В 
этом маленьком старом здании учат-
ся 55 учащихся. Места не хватает ни 
школьникам, ни учителям. В 2002 го-
ду на средства областного бюджета в 
Крутом был заложен фундамент но-
вой школы. Теперь он с трудом про-
сматривается сквозь заросли бурья-
на — вскоре после закладки строи-
тельство было заморожено.

— Крутовцы тогда так радова-
лись… Я же хотел соединить в этой 
новой школе две старые: Крутовскую 
и Нетрубежскую, — с горечью расска-
зывает Николай Дмитриевич.

По дороге Марков показывает по-
ля. Все засеяны, нет ни одного бро-
шенного. Проезжаем пруды. Их в рай-
оне много. В каждой деревне — по 
два.

— Вот это был барский пруд, — по-
казывает «сельский». — Сюда часто 
прилетают лебеди… Красивые… не-
возможно!

В селе Нетрубеж глава поселения 
показывает нам Нетрубежскую школу, 
которая располагается в бывшем во-
енном госпитале — здании 1927 года 
постройки. Аккуратная узенькая тро-
пинка, мини-пруд, ухоженные цвето-
чные клумбы — все это сделали сами 

школьники. Заходим в школу. Только 
что закончились уроки. Юные нетру-
бежцы высыпают из класса шумной ва-
тагой. Удивительно, но все 32 ученика 
(именно столько учится в нетрубежс-
кой школе) — белоголовые, как оду-
ванчики. Трогательно опустив глазен-
ки, все как один громко здороваются. 
Николай Дмитриевич по-отечески улы-
бается, гордится здешней детворой. 
По его инициативе недавно в крошеч-
ной нетрубежской школе был выделен 
класс для музея «Истоки», в экспози-
ции которого — предметы деревен-
ской старины. Директор школы 
Н.Н. Логвинова с супругом уже много 
лет держат школу в порядке насколько 
это возможно. А работы много! Надо 
подправить стены школы, которые об-
мазаны глиной, срубить и вывезти ве-
ковые великаны-тополя… Все подде-
лывается, подмазывается, ремонтиру-
ется всем миром.

И вообще, колпнянцам несвойст-
венно надеяться на кого-то: своими 
руками, своими силами они стремят-

ся сделать жизнь лучше. Это видно по 
всему. Пока кто-то, оправдывая свое 
безделье, жалуется на безденежье, 
здесь, может, и пожалуются, но руки 
не опустят, а сделают вокруг себя 
красоту как могут.

Беседуя уже совсем по-дружески, 
едем по крутовским угодьям дальше. 
В том же Нетрубеже Николай Дмит-
риевич показывает воинские захоро-
нения. Все здесь просто, но аккурат-
но, в порядке.

— Для меня это дело святое, — го-
ворит Марков, открывая калитку к ме-
мориалу. — Мы должны задуматься, 
что мы оставим другому поколению. 
Наши дети должны помнить о подвигах 
земляков. Это воспитывает в них пат-
риотизм больше, чем что-либо другое.

Молодежи Николай Дмитриевич 
уделяет особенное внимание. Ис-
кренне горюет, когда рассказывает 
о сокращении сельского населе-
ния, и прямо расцветает, подсчи-
тывая, сколько молодых возвраща-
ется из Москвы в родное село. Для 
них стараются в поселении содер-
жать в особом порядке Дома куль-
туры. Около Нетрубежского ДК не-
давно выложили аккуратную плит-
ку, привели в порядок цветочные 
клумбы.

Супруга Николая Дмитриевича за-
ведует сельским фельдшерско-аку-
шерским пунктом. Часто бывает, что в 
глубокой ночи ей приходится выезжать 
на помощь к людям. Так и работают в 
паре: глава везет, жена врачует.

…Марков — человек, крепко при-
вязанный к земле, к природе, к наро-
ду, считающий людей главным богат-
ством России.

Марьяна МИЩЕНКО.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

НОВАЯ ЖИЗНЬ 

«ЗА СТЕКЛОМ»
— Желающих получить субсидию у нас 

много, — говорит директор центра занято-
сти населения Урицкого района М.И. Шев-
ченко. — Но к кандидатам в предпринима-
тели мы придирчивы. К людям, которые ут-
верждают, что купили двух поросят и гото-
вы с помощью нашей субсидии развивать-
ся дальше, я отношусь скептически. Мы в 
первую очередь делаем ставку на того, кто 
будет поднимать экономику района, созда-
вать рабочие места.

Среди них Олег Башкатов, бывший учи-
тель физкультуры, тренер, директор бас-
сейна и просто домовитый хозяин с золо-
тыми руками, умеющий и гвоздь забить, и 
дом для семьи построить. Олег организо-
вал в Нарышкино услугу, за которой рань-
ше приходилось ездить в Орел. Он прини-
мает заказы на установку пластиковых 
окон, межкомнатных и сейфовых дверей, 
роликовых ставень. Свой офис начинаю-
щий предприниматель разместил в боль-
шом, выкупленном у частника помещении, 
которое первоначально имело вид разва-
лин, окруженных дебрями высокой травы и 
полусухих тополей.

Предприниматель с энтузиазмом начал 
приводить помещения и территорию вок-
руг здания в порядок. Собственноручно 
выкосил траву, спилил тополя, отремонти-
ровал здание и отдал часть помещения в 
аренду частному продуктовому магазину, 
магазину газового оборудования и летне-
му кафе.

К когда-то заброшенному зданию были 
проведены газ и вода, на заасфальтиро-
ванной площадке перед торговым центром 
появились беседка и фонтанчик с живыми 
золотыми рыбками… Все эти волшебные 
превращения делаются уже совместными 
усилиями четырех разместившихся под 
одной крышей предпринимателей.

— В ближайших планах у нас посеять га-
зонную траву, устроить парковку для авто-
мобилей, построить забор, — делится 
Олег.

А все начиналось у него с субсидии в
 58 800 рублей.

В заказчиках у Олега Башкатова недо-
статка нет. Дело идет. Олег принял на рабо-
ту двух человек из числа безработных и по-
лучил от центра занятости еще по 58 800 
рублей за каждое из открытых им рабочих 
мест.

ПРАВОВОЙ ЛИКБЕЗ 

В НАРЫШКИНО
Работа бюро по оказанию юридических 

услуг в Нарышкино стала возможна благо-
даря субсидии от службы занятости.

— Я давно мечтала работать в качестве 
самостоятельного юриста, — говорит Мар-
гарита Раяк, раньше работавшая юристом 
в администрации района и в банке. — Те-
перь у меня есть свой кабинет.

Маргарита, получившая однажды по-
мощь от центра занятости, теперь сама по-
могает центру. К ней приходят безработ-
ные, которым нужно написать грамотный 

бизнес-план, уже открывшие свое дело 
идут сюда, чтобы правильно оформить от-
четные документы.

Предпринимательница наладила связь 
с местной газетой. Теперь ее читатели мо-
гут бесплатно получить ответы на многие 
юридические вопросы в рубрике «Право-
вой ликбез».

— Я часто задерживаюсь в офисе, бы-
ваю на судебных процессах, — признается 
Маргарита. — Месяц назад, например, у 
меня было 26 дел в производстве. В судеб-
ных заседаниях рассматривалось по 3—4 
дела в день. С утра до вечера я была в суде, 
а ночью готовилась к заседаниям. Но это 
часть моей жизни, и родные с пониманием 
относятся к этому.

И ШВЕЯ, И ПРОДАВЕЦ…
Салон-ателье в Нарышкино быстро стал 

популярным среди местного населения.
— Субсидии от службы занятости хвати-

ло на покупку материала и фурнитуры. Ос-
тальное докупали сами, — говорит хозяйка 
салона Надежда Тарасова.

В салоне можно купить уже готовое но-
вое трикотажное изделие, мелкие детали 
(замочки, крючочки), а также починить, 
подшить, перешить свою старую одежду. В 
ателье всегда людно, так что хозяйке ску-
чать некогда. Днем она в салоне принима-
ет заказы и работает продавцом, а ночью 
шьет дома.

— Времени на отдых практически нет, 
сплю по два-три часа в сутки, — вздыхает 
Надежда. — Если бы помещение было по-
больше, я бы перевезла сюда из дома всю 
швейную технику и приняла на работу по-
мощницу.

По семейному статусу Надежда — жена 
и мама. Ее два Влада, муж и сын, под-
держивают хозяйку как могут. И покушать 
приготовят, и уборку сами сделают, и до 
магазина за продуктами сходят.

— Мужчины у меня молодцы, — устало 
улыбается она и, вооружившись сантимет-
ром, направляется к ожидающей в приме-
рочной клиентке.

ПЕРВЫЙ ДЕТСКИЙ 

МАГАЗИН
Скоро в Нарышкино откроется специа-

лизированный детский магазин. Его хо-
зяйка Галина Головина раньше работала в 
сфере торговли на хозяина. Работать на 
себя собирается впервые, хотя мечтала 
об этом давно. И вот мечта сбылась. Обо-
рудование уже приобретено. Теперь хо-
зяйка закупает товар, который должен 
порадовать нарышкинских детишек и их 
родителей.

Словом, люди, готовые и способные не-
сти предпринимательское бремя, находят-
ся. И дело для себя как для предпринима-
теля умеют найти подходящее, выигрыш-
ное. И та сумма, которую им может пред-
ложить как стартовый капитал служба за-
нятости, является для них реальным стар-
том в мир бизнеса.

Ольга КАБОЧКИНА.

Урицкий район.

Орловские производители 
выбирают белорусские комбайны

Вот уже более пяти лет сельхозорганизации 

Орловщины, добивающиеся высоких урожаев 

сельскохозяйственных культур благодаря 

современным технологиям и технике, используют 

высокопроизводительные зерноуборочные и 

кормоуборочные комбайны известной в нашей 

стране марки «Полесье» производства завода 

«Гомсельмаш».

Белорусские комбайны, поставкой которых 

занимается дилерская компания «Ринг-Агро», 

работают почти во всех районах нашей области. 

Около 90 единиц техники «Полесье» используется 

как крупными производителями 

сельскохозяйственной продукции — холдингами и 

агрофирмами, так и малыми предприятиями 

области — крестьянскими (фермерскими ) 

хозяйствами.

СВОЁ ДЕЛО
Чтобы получить субсидию на открытие своего дела, безработному 

нужно выдержать «экзамен». Написать бизнес-план, защитить его 

на комиссии. И только потом, в качестве «поощрения» за сдачу на 

«отлично», получить безвозмездную субсидию от службы 

занятости.

Старт в мир бизнеса

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Люди — главное богатство России

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

Форма торгов: открытый аукцион.
Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 

контактный телефон, адрес электронной почты государ-

ственного заказчика: ОГУЗ «Орловская областная клини-
ческая больница», 302028, г. Орел, бульвар Победы, 10,  тел. 
8 (4862) 45-37-79, ookbomts@orel.ru

Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 

контактный телефон, адрес электронной почты органа, 

уполномоченного на осуществление функций по разме-

щению заказов для государственных нужд Орловской 

области (далее — уполномоченный орган): департамент 
экономики Орловской области, 302021, г.Орёл, пл.Ленина,1,  
тел. 8 (4862) 43-52-41, mirage@adm.orel.ru

Предмет государственного контракта: поставка трена-
жера медицинского для ОГУЗ «Орловская областная клини-
ческая больница».

Количество поставляемого товара: 1 единица.
Начальная (максимальная) цена государственного 

контракта (цена лота): 800 000 рублей.
Место поставки товара: г. Орел, бульвар Победы, 10.
Срок, место, порядок предоставления документации 

об аукционе, официальный сайт, на котором размещена 

документация об аукционе: документация об аукционе 
предоставляется уполномоченным органом бесплатно в 
письменной форме или в форме электронного документа в 
течение двух рабочих дней со дня получения письменного за-
явления от любого заинтересованного лица по адресу: 
г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а  с  21 сентября по 12 октября 

2010 года и размещена в свободном доступе в сети Интер-
нет на официальном  сайте www.adm.orel.ru 

Место, дата и время проведения аукциона: г. Орел, ул. 
Ленина, д. 37-а, зал  заседаний,   18 октября 2010 года в 

12.00 (время московское).
Учреждениям УИС и ОИ преимущества не предоставляют-

ся.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

Форма торгов: открытый аукцион.
Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 

контактный телефон, адрес электронной почты государ-

ственного заказчика: ОГУЗ «Орловская областная клини-
ческая больница», 302028, г. Орел, бульвар Победы, 10, тел. 
8 (4862) 45-37-79, ookbomts@orel.ru

Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 

контактный телефон, адрес электронной почты органа, 

уполномоченного на осуществление функций по разме-

щению заказов для государственных нужд Орловской 

области (далее — уполномоченный орган): департамент 
экономики Орловской области, 302021, г.Орёл, пл.Ленина,1, 
тел. 8 (4862) 43-52-41, mirage@adm.orel.ru

Предмет государственного контракта: поставка рас-
ходных материалов для отделения диализа ОГУЗ «Орловская 
областная клиническая больница»:

Лот № 1 — расходные материалы.
Лот № 2 — компоненты диализного раствора.

Количество поставляемого товара:
Лот № 1: диализатор Polyflux L типоразмера 17L или экви-

валент — 1000 шт.; диализатор Polyflux L типоразмера 21L 
или эквивалент — 1000 шт.; картридж Hospal Cartridge with 
Hemoscan для гемодиализных аппаратов Innova — 2000 шт.; 
фистульные иглы артериальные — 2000 шт.; фистульные иг-
лы венозные — 2000 шт.; ультрафильтр Diaclear для ультра-
чистой фильтрации диализата для гемодиализных аппаратов 
Innova — 40 шт.

Лот № 2: готовый к применению кислотный компонент ге-
модиализного концентрата в пакете 5,0 литров (2 пакета на 3 
процедуры) — 1334 пакет; картридж бикарбонатный Bicart 
для гемодиализных аппаратов Innova — 2000 шт.

Начальная (максимальная) цена государственного 

контракта (цена лота):

Лот № 1 — 3 845 000 рублей.
Лот № 2 — 1 850 000 рублей.
Место поставки товара (Лот №№ 1-2): г. Орел, бульвар 

Победы, 10.
Срок, место, порядок предоставления документации 

об аукционе, официальный сайт, на котором размещена 

документация об аукционе: документация об аукционе 
предоставляется уполномоченным органом бесплатно 
в письменной форме или в форме электронного документа 
в течение двух рабочих дней со дня получения письменного 
заявления от любого заинтересованного лица по адресу: г. 
Орел, ул. Ленина, д. 37-а с 21 сентября по 12 октября 2010 

года и размещена в свободном доступе в сети Интернет 
на официальном сайте www.adm.orel.ru

Место, дата и время проведения аукциона: Лот №№ 

1—2: г. Орел, ул. Ленина, д.37-а, зал заседаний, 15 октября 

2010 года в 14. 00 (время московское).
Учреждениям УИС и ОИ преимущества не предоставляют-

ся.

Администрация Орловского района сообщает о пред-
стоящем предоставлении в аренду земельных участков из 
земель сельскохозяйственного назначения для сельскохо-
зяйственного использования, находящихся по адресу: Ор-
ловская область, Орловский район, Моховицкое с/п, район 
а/д Орел — Знаменское, общей площадью 2702939 кв. м, в 
т. ч .  п л о щ а д ь ю  2 5 3 8 5 8 8  к в .  м  с  к а д а с т р о в ы м 
№ 57:10:0010101:1347 и площадью 164351 кв. м с кадастро-
вым № 57:10:0010101:1346.

За дополнительной информацией, а также с заявками об-
ращаться в управление муниципального имущества по адре-
су: г. Орел, ул. Полярная, 12, каб. 3 (2-й этаж) в течение меся-
ца с момента опубликования настоящего объявления.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» участники долевой собст-
венности на земельный участок из земель сельскохозяй-
ственного назначения, расположенный по адресу: Орловская об-
ласть, Кромской р-н, Шаховское сельское поселение, территория 
ХП «Ока», уведомляются о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Кромской район, 
администрация Шаховского сельского поселения.

Дата проведения: 22 октября 2010 г.
Время проведения: 12.00.
Форма проведения: открытое.
Организатор собрания — представитель от имени собст-

венников земельных долей по доверенности Сулейманова Олеся 
Магомедовна.

Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собственно-

сти земельного участка, в границах которой в первоочередном по-
рядке выделяются земельные участки в счет земельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собствен-
ности земельного участка, в границах которой находятся невос-
требованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собствен-
ности земельного участка, в границах которой выделяются зе-
мельные участки в счет земельных долей заявителей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный уча-
сток при себе необходимо иметь документы, удостоверяющие 
личность (паспорт), правоустанавливающие или правоподтверж-
дающие документы на земельную долю (свидетельство), дове-
ренность (в случае представительства). От имени собственников 
на собрании может присутствовать их представитель (доверен-
ное лицо).

Более подробную информацию можно получить по телефо-
нам: 73-33-80, 8-920-804-28-79.

ТЕЛЕФОН  РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА

76�20�34
НП «Редакция газеты 

«Орловская правда»

Колпнянцам несвойственно надеяться на кого-то: своими рука-

ми, своими силами они стремятся сделать жизнь лучше. Это вид-

но по всему. Пока кто-то, оправдывая свое безделье, жалуется на 

безденежье, здесь, может, и пожалуются, но руки не опустят, а 

сделают вокруг себя красоту как могут.
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КРИМИНАЛ

Осуждён бывший глава 
Дмитровского района

Дмитровский районный суд вынес 

обвинительный приговор в 

отношении бывшего главы 

администрации Дмитровского 

района. 
Он признан виновным в совершении преступ-

ления, предусмотренного ч. 2 ст. 286 УК РФ (пре-
вышение должностных полномочий). 

Установлено, что в 2005 году осужденный, за-
нимая должность главы администрации Дмит-
ровского района Орловской области, незаконно 
распорядился объектом государственной феде-
ральной собственности. 

Он разрешил индивидуальному предприни-
мателю демонтировать здание недостроенного 
детского сада в селе Домаха стоимостью свыше 
2 миллионов рублей, строительство которого ве-
лось в рамках Федеральной целевой программы 
по защите населения Российской Федерации от 
воздействия последствий чернобыльской ката-
строфы на период до 2000 года. Строительные 
материалы после демонтажа детского сада были 

вывезены. При этом сделка в установленном за-
коном порядке оформлена не была. 

Факт неправомерного распоряжения госу-
дарственной собственностью был установлен в 
ходе прокурорской проверки, по материалам ко-
торой было возбуждено уголовное дело. 

Суд, рассмотрев уголовное дело с участием 
государственного обвинителя, признал бывшее 
должностное лицо виновным по ч. 2 ст. 286 УК 
РФ и назначил ему наказание в виде штрафа в 
размере 300 000 рублей с лишением права за-
нимать должности, связанные с осуществле-
нием функций представителя власти, выполне-
нием организационно-распорядительных, ад-
министративно-хозяйственных функций в госу-
дарственных органах, органах местного самоуп-
равления, государственных и муниципальных 
учреждениях, сроком на 3 года. 

Прокуратура Орловской области.

О незаконном сбыте 
огнестрельного оружия 
и взрывчатых веществ

В ходе осуществления оперативно-

розыскных мероприятий по линии 

противодействия незаконному 

обороту оружия УФСБ России по 

Орловской области была получена 

информация о причастности жителя 

г. Орла Мишунина В.С. к незаконному 

сбыту огнестрельного оружия, 

боеприпасов и взрывчатых веществ.
В результате проведения ОРМ из незаконно-

го оборота изъяты 2 ручные противопехотные 
осколочные оборонительные гранаты Ф-1, вин-
товка «Маузер», 72 противопехотные осколоч-
ные выпрыгивающие мины SMi-35 (S) кругового 
поражения. Общая масса изъятого взрывчатого 
вещества составила более 36 килограммов.

23 июля 2010 года Северным районным су-
дом г. Орла Мишунин В.С. признан виновным в 
совершении преступлений, предусмотренных 
ст. 222 УК РФ (незаконные приобретение, пере-
дача, сбыт, хранение, перевозка или ношение 
оружия и взрывчатых веществ), ему назначено 
наказание в виде 2 лет 6 месяцев лишения сво-
боды с отбыванием в исправительной колонии 
общего режима.

В настоящее время приговор обжалован в 
кассационном порядке в судебной коллегии по 
уголовным делам Орловского областного суда.

Пресс-служба УФСБ России 

по Орловской области.

Администрация Орловского района сообщает о пред-
стоящем предоставлении в аренду земельных участков 
из земель сельскохозяйственного назначения для сельскохо-
зяйственного использования, находящихся по адресу: Орлов-
ская область, Орловский район, Сабуровское с/п, ОАО АПО 
«Сабуровское», площадью 84297 кв. м с кадастровым 
№ 57:10:0050101:2005 и площадью 511414 кв. м с кадастро-
вым № 57:10:0050101:2004.

За дополнительной информацией, а также с заявками обра-
щаться в управление муниципального имущества по адресу: 
г. Орел, ул. Полярная, 12, каб. 3 (2-й этаж) в течение месяца с 
момента опубликования настоящего объявления.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Костромская область

Рейдерский захват
Костромские следователи 

впервые в своей практике 

возбудили уголовное дело по 

факту рейдерского захвата.

Житель Москвы, как установили сле-
дователи, являлся акционером трех об-
ществ с ограниченной ответственно-
стью, которые занимались добычей 
щебня в Костроме и Галиче. Но, видимо, 
этого ему было недостаточно, и он, по 
версии следователей, решил захватить 
все три предприятия в свои руки.

Для этого он изготовил незаконные 
протоколы общих собраний учредите-
лей обществ о досрочном прекращении 
полномочий действующего генерально-
го директора предприятий и избрании 
другого. Впоследствии злоумышленник 
представил данные протоколы в налого-
вые органы для внесения содержащих-
ся в них недостоверных сведений в Еди-
ный государственный реестр юридиче-
ских лиц. Через нового директора об-
ществ, являющегося подставным ли-
цом, подозреваемый получил единолич-
ный доступ ко всем денежным средст-
вам и активам предприятий. Бумаги, 
подписанные «липовым» директором, 
он успел предоставить в несколько кре-
дитных организаций и банков. Правда, 
довести свой умысел до конца не смог, 
хитреца разоблачили.

Федеральный закон, устанавливаю-
щий уголовную ответственность за 
фальсификацию решений совета дирек-
торов и общего собрания акционеров 
хозяйственного общества, вступил в си-
лу всего несколько месяцев назад. Если 
вина акционера будет доказана, по но-
вому законодательству ему грозит до 
двух лет лишения свободы и штраф.

Тульская область

Прокуратура 
продолжает проверку

Прокуратура Тульской области 

продолжает проверку 

хлебопроизводителей области. 

Причина таких проверок — 

искусственное завышение цен на 

хлеб.

Последняя проверка дала свои ре-
зультаты. Ряду предприятий объявлены 
предостережения. Это ПО «Хлебоком-
бинат» Арсеньевского района, ПК «Яс-
ногорский хлебозавод», ООО «ПКФ 
«Барс» Ленинского района, ПО «Приуп-
ское» Одоевского района, ООО «Аванг-
рад» Центрального района Тулы, ООО 
«Дубенский хлеб», ЗАО «Кимовский хле-
бокомбинат» и ЗАО «Узловский хлебо-
комбинат».

Кроме этого в настоящее время орга-
нами прокуратуры области проводится 
проверка законности установления цен 
на гречневую крупу.

По сообщениям информагентств.

НОВОСТИ ЦФО

— Каждый ваш сезон име-

ет свою неповторимую осо-

бинку. В чём особенность 

предстоящего?

— Осталось пять лет до 200-
летнего юбилея театра. Нам 
хотелось бы, чтобы каждый год 
из этих лет проходил как бы 
под определённым знаком. И 
сама жизнь подсказывает. В 
этом году 150 лет со дня рож-
дения А.П. Чехова. И, конечно, 
наш театр не мог не отозвать-
ся. Однако нам не хотелось по-
падать в юбилейную суету, уча-
ствовать в бесконечных тусов-
ках. Мы используем этот юби-
лей не для шумихи, а чтобы 
внутренне как-то подтянуться. 
Поэтому не стали приурочи-
вать премьеру к юбилейным 
дням, специальным показам, а 
просто открываем сезон че-
ховским спектаклем. На мой 
взгляд, «Три сестры» — это са-
мая «тургеневская» пьеса у Че-
хова. Она женская, она про 
Россию с женской стороны, 
причём про Россию не москов-
скую, а провинциальную. Эта 
пьеса нам очень близка и до-
рога, и стало возможным её 
поставить тогда, когда в театре 
появились актёры, которые, 
как мне кажется, способны 
обеспечить каждую из этих ро-

лей. Это огромное испытание, 
экзамен для всех творческих 
сил театра — актёрских, ре-
жиссёрских, художественных, 
постановочных — всех.

— Ставить Чехова не так 

просто?

— Чехов — это всегда про-
рыв. Сама его драматургия 
изменила театральное лицо 
России, а вслед за этим и 

всего мира. На сегодня, по-
жалуй, нет театра, который 
бы не обращался к Чехову. 
Все словно считают своим 
долгом поставить какую-ни-
будь его пьесу. Мне иной раз 
кажется, что он устал от тако-
го бесконечного внимания, 
от постоянного разжёвыва-
ния его драматургии, всевоз-
можных трактовок и экспери-
ментов. Были даже призывы: 
«Дайте Чехову отдохнуть». 
Однако нужно делать то, что 
подсказывает сердце. Счи-
таю, что нужны не трюки и 
экстравагантные современ-
ные переделки и искажения, 
а надо постараться дорасти и 
добраться до того, что зало-
жено самим автором.

— Каковы самые главные 

и важные пересечения че-

ховских мыслей с сегодняш-

ним днём?

— Прежде всего — про-
блема совести. Вот, скажем, 
Маша, будучи замужней жен-
щиной, влюбилась в женато-
го человека. Такое часто слу-
чается в жизни, но всё зави-
сит от того, как к этому от-
неслись оба участника исто-
рии. Маша не может пересту-
пить через мужа, которого 
уже не любит, но он-то любит 
её. И вот она мучается этой 
проблемой. А другая бы на её 
месте совершенно не мучи-

лась бы. Совесть как-то ухо-
дит из нашей жизни…

— В отношении человече-

ской духовности, её возрож-

дения вы оптимист или пес-

симист?

— Если бы был пессимис-
том, не стал бы заниматься те-
атром. Театр — это и есть тот 
маленький светлый островок, 
он пытается сохранить русский 
язык, ту духовность, которая 
вместе с ним заложена. Не-
смотря на то, что многое в на-
шей жизни против, что оно пы-
тается уничтожить и язык, и ле-
жащие за ним пласты. И мы в 
своём противостоянии этим 
разрушительным процессам 
призываем в союзники Чехова, 
Тургенева, Островского, Тол-
стого. В этом году — 100-ле-
тие со дня смерти Л.Н. Тол-
стого. Так получилось, что 
больше 60 лет этот писатель 
на тургеневской сцене не по-
являлся, и это большой про-
счёт. Мы обратились к его пье-
се «Власть тьмы». Знаете, в 
чём разница Толстого и того же 
Чехова? Чехов просит: «Будь 
человеком, пожалуйста. Если 
сможешь». А Толстой встряхи-
вает тебя и говорит: «Будь че-
ловеком!». Но суть одна и та 
же: они оба взывают к тому, 
чтобы оставаться человеком в 
л ю б ы х  о б с т о я т е л ь с т в а х . 
«Власть тьмы» — одно из силь-
нейших драматических произ-

ведений с сильными характе-
рами, с мощнейшим нравс-
твенным зарядом. С этой пос-
тановкой мы приглашены Об-
ществом друзей Л.Н. Толстого 
в Париж, в культурный центр 
русского посольства во Фран-
ции ( в прошлом году мы вози-
ли туда своих «Игроков»). На-
до отдать должное нашему об-
ластному руководству, нашему 
губернатору, который счёл эту 
миссию нашего театра важной 
и выделил деньги для этой по-
ездки.

— В репертуаре вашего 

театра не только классиче-

ские, но и современные про-

изведения?

— В этом сезоне будем ста-
вить пьесу Алана Эйкбурна 
«Тайна двери Regal Hotel». Не 
буду раскрывать все карты, 
скажу только, что это комедий-
ный триллер, в котором есть 
фантастические выходы в раз-
ные времена и измерения. Од-
на из мыслей, заключённых в 
нём, о том, что любой поступок 
в прошлом обязательно влечёт 
за собой ответственность в бу-
дущем, и люди должны об этом 
помнить. Спектакль ставит 
Анатолий Морозов, премьера 
ожидается в октябре. Также 
зрителей ждёт работа нашего 
актёрского курса над замеча-
тельной пьесой Александра 
Володина «Две стрелы», кото-
рая нисколько не утратила сво-
ей современности сегодня.

— Ваш театр активно уча-

ствует в различных фести-

валях и конкурсах. Какие 

подмостки ждут вас на этот 

раз?

— На днях везём в Ростов-
на-Дону на фестиваль «Рус-
ская комедия» спектакль по 
Островскому «Свои люди — 
сочтёмся» (на снимках). В 2011 
году хотелось бы самим в Орле 
провести фестиваль «Русские 
классики. После Тургенева». 
Надеюсь, получится.

Анжела САЗОНОВА.

Фото Сергея ЧУПАХИНА.

И снова классика

В соответствии с публикацией, размещенной в газете «Ор-
ловская правда» № 109 (25260) от 31.07.2010 г. торги по про-
даже имущества ОАО «Орелагропромснаб» по лотам №№ 
1,2,4 — 165 признаны несостоявшимися. По лоту № 3 в соот-
ветствии с абз. 2 п.17 ст. 110 ФЗ «О несостоятельности (банк-
ротстве)» договор купли-продажи имущества заключен с един-
ственным участником торгов в соответствии с представлен-
ным им предложением о цене имущества.

По лоту № 3 договор купли-продажи заключен с Болговым 
Николаем Михайловичем, предложившим цену 5 рублей.

По лицу, с которым заключен договор купли-продажи иму-
щества ОАО «Орелагропромснаб», отсутствует заинтересо-
ванность по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному 
управляющему.

В XIV веке на Руси шёл процесс 
образования сильного единого госу-
дарства под властью Московского 
княжества. В это же время Золотая 
Орда переживала период раздроб-
ленности и междоусобиц. Её власть 
и влияние на Русь ослабевали. Уже 
не раз отряды татаро-монголов по-
лучали отпор со стороны русских. 
После поражения золотоордынских 
войск на реке Воже в 1378 году тем-
ник (военачальник) Мамай, узурпи-
ровавший власть и ставший ханом, 
решил сломить русских князей и 
усилить их зависимость от Орды. 
Для этого он стал готовиться к боль-
шому походу на Русь, который на-
чался летом 1380 года.

Великий князь Московский Дмит-
рий Иванович, готовясь к решитель-
ной борьбе, известил всех русских 
князей о нависшей опасности и при-
звал их объединить усилия для отра-
жения врага. В союз с Золотой Ор-
дой вступили рязанский князь Олег 

и великий князь литовский Ягайло. 
Литва была старым врагом Москвы. 
Олег же присоединился к татаро-
монголам, потому что рязанская 
земля лежала на их пути, и, чем бы 
ни кончилось дело, он одинаково 
опасался и Орды, и Москвы.

Тем временем русские люди, кон-
ные и пешие, разными путями стека-
лись в Москву. По уточнённым дан-
ным, под знамёнами Дмитрия соб-
ралось 50—60 тысяч воинов. Благо-
словение на ратный подвиг Дмитрий 
получил у игумена Троицкого мона-
стыря Сергия Радонежского. Он 
предрёк князю победу и согласно 
легенде послал с ним «на брань» 
двух иноков монастыря — Пересве-
та и Ослябю.

Из Коломны, где собралась мно-
готысячная русская рать, Дмитрий 
дал приказ двигаться на юг. Стреми-
тельный марш русских войск не по-
зволил силам противника соеди-
ниться. В ночь с 7 на 8 сентября, пе-

рейдя на правый берег реки Дон и 
уничтожив переправу, русские по-
дошли к Куликову полю. Таким обра-
зом великий князь Дмитрий прикрыл 
с флангов свое войско водой и глу-
бокими оврагами, затруднив осуще-
ствление обходных маневров конни-
цы ордынцев.

Битва началась поединком Пере-
света с Челубеем. Оба они пали мёр-
твыми. Ордынская конница ринулась 
в атаку и быстро смяла передовой 
полк русских. Дальнейший натиск 
монголо-татар в центре был задер-
жан вводом в действие резерва. Бой 
в центре был затяжной и долгий. Ма-
май перенёс главный удар на левый 
фланг и начал там теснить русские 
полки. Они не удержались и отступи-
ли к реке Непрядве; татары пресле-
довали их, возникла угроза тылу рус-
ского большого полка. Положение 
спас вышедший из дубравы засад-
ный полк, который ударил в тыл и 
фланг ордынской коннице и решил 
исход битвы. Ордынцы обратились в 
бегство. Засадный полк преследо-
вал их до реки Красивой Мечи 50 
вёрст; там же была захвачена ставка 
ордынцев, но Мамай успел бежать; 
Ягайло, узнав о его поражении, так-
же спешно повернул обратно.

Со славой возвращались русские 
полки с Куликова поля. Великий 
князь Дмитрий, которого с тех пор 
прозвали Донским, с войском тор-
жественно, под колокольный звон 
вступил в Москву. Победа возвысила 

в глазах народа могущество москов-
ского князя и этим содействовала 
делу государственного объедине-
ния.

Память о Куликовской битве со-
хранилась в исторических песнях, 
былинах, повестях («Задонщина», 
«Сказание о Мамаевом побоище» и 
др.). Первым памятником героям 
битвы стала церковь на Куликовом 
поле, возведённая вскоре после 
сражения из деревьев дубравы, где 
стоял засадный полк. На Красном 
холме Куликова поля в 1848 году бы-
ла сооружена колонна — памятник в 
честь победы Дмитрия Донского над 
Золотой Ордой. В 1913—1918 годах 
на Куликовом поле был построен 
храм во имя преподобного Сергия 
Радонежского.

Победа на  Куликовом поле 
серьёзно подорвала могущество Зо-
лотой Орды и ускорила её последу-
ющий распад. Она способствовала 
дальнейшему росту и укреплению 
русского государства, подняла роль 
Москвы как центра объединения. Ку-
ликовская битва считается началом 
освобождения Руси от татаро-мон-
гольского ига, которое завершилось 
ровно век спустя.

Подготовил Антон УХИН.

Битва на Куликовом поле
21 сентября Россия отмечает 630-ю годовщину 

Куликовской битвы. В этот день (8 сентября по старому 

стилю) русское войско во главе с великим князем 

Московским Дмитрием Ивановичем одержало победу над 

золотоордынцами.

Куликовская битва является ключевым событием в 

истории борьбы Руси против ига Золотой Орды. Впервые 

со времени татаро-монгольского нашествия в середине 

XIII века русские войска одержали крупную победу над 

сильным противником.

ДЕНЬ ВОИНСКОЙ СЛАВЫ РОССИИ

8 октября открывает свой 

очередной 196-й сезон 

Орловский государственный 

академический театр 

им. И.С. Тургенева. На сцене 

театра ставятся «Три сестры» 

А.П. Чехова. В преддверии 

открытия состоялась беседа 

с художественным 

руководителем театра 

Борисом Наумовичем Голубицким (на снимке).

ТЕАТР

В соответствии с публикацией, размещенной в газете «Ор-
ловская правда» № 113 (25264) от 7.08.2010 г., торги по прода-
же имущества ОАО «Орелагропромснаб» по лотам №№ 1 — 
106 признаны несостоявшимися. 

ПОДШИПНИКИ, РТИ, ЭЛЕКТРОДЫПОДШИПНИКИ, РТИ, ЭЛЕКТРОДЫ
  стопорные кольца, цепи, звеньястопорные кольца, цепи, звенья
 манжеты, сальники, кольца уплотнительные манжеты, сальники, кольца уплотнительные
 паронит, техпластины паронит, техпластины

 р е м н и  п р и в о д н ы е  в е н т и л я т о р н ы е ,  р е м н и  п р и в о д н ы е  в е н т и л я т о р н ы е , 
вариаторные, сельскохозяйственныевариаторные, сельскохозяйственные

 р у к а в а  н а п о р н ы е ,  н а п о р н о - в с а с ы в а ю щ и е ,  р у к а в а  н а п о р н ы е ,  н а п о р н о - в с а с ы в а ю щ и е , 
для газовой сварки и резки металловдля газовой сварки и резки металлов

 РВД (рукава высокого давления) РВД (рукава высокого давления)
 насосы НШ насосы НШ
 металлорежущий и слесарный инструмент металлорежущий и слесарный инструмент

Орловский филиал ООО «Трансмаш»:Орловский филиал ООО «Трансмаш»:
г. Орел, ул. Инженерная, 7 (район Веселой г. Орел, ул. Инженерная, 7 (район Веселой 

Слободы);Слободы);
тел. (4862) 76-06-70, тел./факс 76-06-69.тел. (4862) 76-06-70, тел./факс 76-06-69.

Товар сертифицирован.Товар сертифицирован.

В связи с открытием сезона охоты 2010—2011 гг.

ОГУ «Орелоблохотучреждение» 

приглашает всех желающих ознакомиться

с программой «Охотминимум» 

для получения охотничьего билета.

г. Орел, пер. Воскресенский, 11

Тел. 8 (4862) 73-41-30.

ООО «МАСЛОВСКИЕ САДЫ»
закупает у граждан и организаций 

ТЫКВУ
по цене 1 руб. 20 коп. за килограмм с доставкой на склад.

Телефон 73-66-63.

Коллектив Отделения Пенсионного фонда Российской Фе-
дерации по Орловской области выражает глубокое соболез-
нование начальнику управления Пенсионного фонда Россий-
ской Федерации в Болховском районе Орловской области 
Ирине Владимировне Коркиной по поводу смерти ее матери.

С О Б О Л Е З Н О В А Н И Е

После тяжелой и продол-
жительной болезни 18 сентяб-
ря 2010 года на 79-м году жиз-
ни скончался известный ор-
ловский поэт и публицист, 
лауреат премии имени А.Фе-
та, один из старейших педа-
гогов области, отличник обра-
зования РФ, почетный граж-
данин города Мценска и 
Мценского района Александ-
ров Иван Васильевич.

Из скромности он очень 
мало говорил о себе, но много 
— о судьбах России, и прежде 
всего о нашем крае, о родной 
деревне Гудиловке. Детство, 
оборванное войной, стало для 
Ивана Александрова началом 
трудовой жизни. Он с малых 
лет пахал и косил, сеял хлеб и 
убирал урожай, заменяя род-
ной земле мужиков, воевав-
ших за эту землю. И читал, чи-
тал и читал, постигая мир че-
рез русскую классику. Всю 
жизнь он учился сам и учил 
других. Профессией стала пе-
дагогика, призванием — ли-
тература.

Иван Васильевич Алексан-
дров прожил большую и слож-
ную жизнь, наполненную тру-
дами и свершениями. Его 
вклад в нашу школу оценен 
благодарностью учеников, 
уважением коллег и государ-
ственным признанием. Вклад 
Ивана Александрова в рус-
скую литературу оценен 
высшей наградой поэту — ис-
кренней любовью читателей к 
его поэзии, тоже предельно 
искренней, исполненной го-
рячей, страстной любви к от-
чему краю.

Без малого шесть десяти-
летий росли его поэтическое 
мастерство и авторитет в про-
фессиональной среде, ши-
рился круг почитателей его 
таланта.

Глубоко скорбим об этой 
тяжёлой утрате для нашей 
культуры и соболезнуем его 
родным и близким. Поэта не 
стало, но его поэзия остаётся 
с нами, а память о нём навсег-
да сохранится в сердцах его 
признательных современни-
ков.

Геннадий Попов, 

Василий Катанов, 

Александр Лысенко,

Алексей Кондратенко, 

Ирина Семёнова,

Алексей Перелыгин, 

Виктор Садовский,

Владимир Ермаков, 

Анатолий Загородний,

Леонард Золотарёв, 

Юрий Оноприенко, 

Андрей Фролов,

Валентина Черникова 

(Амиргулова).

АЛЕКСАНДРОВ 
Иван Васильевич
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